

UNIVERSIDAD DEL TOLIMA

FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN

IDEAD BOGOTA – EDUCACIÓN

NOMBRE: OSMAN ACOSTA PEREZ

CÓDIGO: 084651012013

DIDACTICA DE LAS CIENCIAS 2

TÍTULO DE LA LECTURA RESEÑADA: ZYGMUNT BAUMAN: LA CRITICA COMO LLAMADO AL CAMBIO.

TITULO: ZYGMUNT BAUMAN: LA CRITICA COMO LLAMADO AL CAMBIO.

1. RESUMEN (450 palabras máximo)

El señor Zygmunt Bauman nos habla sobre una sociedad líquida, relacionando y comparándolas con aquellas sustancias líquidas, que tienen dificultad para conservar su forma, las cuales se requieren de mucha presión para mantenerlas compactas, de lo contrario perderían su forma por fuerzas muy débiles. Haciendo una reflexión sobre los sistemas que supuestamente estaban establecidos muy firmemente; es decir; a estructuras institucionales que estaban arraigadas en el sistema y que con el transcurso del tiempo resultaron muy fugaces y transitorias. Ahora bien, el problema con la realidad líquida es que es muy difícil pronosticar cómo se desarrollara reaccionara a nuevas situaciones, crisis y dilemas de confianzas y como sabemos muy poco de ella nos sentimos impotentes, luego entonces no podemos tomar medidas de protección, de defendernos, de prepararnos, los hechos nos toman por sorpresas.

La globalización líquida, no sabe cómo solventar un escollo, y ese es problema de la ausencia de una entidad colectiva, es decir; lo que antaño llamábamos sociedad, la cual está siendo erosionada de dos lados diferentes, una por un Estado que está sumergido en un poder político y una globalización.

En los tiempos modernos, la humanidad fue declarada divina. En esta época lo único problema para la humanidad era que no estábamos preparados y no teníamos tanto conocimiento del que hacer, pero estábamos convencido que una vez que obtuviéramos el conocimiento tendríamos todos los instrumentos para implementar las soluciones. Si hoy hiciéramos un sondeo para saber qué es lo que hay que hacer para salvar la humanidad más o menos habría unanimidad en que no haya más guerra, tampoco calentamiento global, podría haber una relación entre la humanidad y la naturaleza, lo que indica que hay un consenso general sobre estos valores. Sin embargo el problema de hoy día quien hace la tarea; los estados son demasiado débiles.

El habla sobre la globalización, donde dice que esta ha sido negativa para la humanidad, exponiendo las fuerzas que globalizan como por ejemplo: el capital, las finanzas, el comercio, la información, la criminalidad, las mafias, el narcotráfico, el tráfico de armas, todas estas fuerzas minaron las instituciones de acción, no reconocen las leyes nacionales, odian las limitaciones que los códigos nacionales les imponen. Sustenta que una globalización positiva debería ser construir en el espacio global un equivalente, no copia, tiene que ser diferente a lo que tenemos actualmente, es decir que haya un orden en el caos a nivel del estado nacional, instituciones democráticas, partidos políticos, gobiernos y tribunales independientes. Si se logra colectivamente crear equivalentes de todas estas instituciones a nivel global, solo entonces estaremos capacitados para llegar a la raíz de los actuales problemas. Hay que recuperar el poder de hacer cosas, implementar acciones que la gente quiere que se hagan, para las que no tienen capacidad ni instrumentos, recursos para ponerlas en práctica.

Hay instituciones a doc. Temporales, que están solo hechas para combatir la actual crisis crediticia, pero no tenemos un camino claro, para una posible acción consensuada, colectiva a nivel de las grandes reivindicaciones. Pero será este un camino largo hasta que en realidad entremos en acción, cuántas víctimas. El problema es que no tenemos claro cuál sería el otro camino, el de la reparación. Expone que la idea que tenía Aristóteles sobre la democracia representativa era algo distinto a lo que hoy se concibe, y para buscar la solución a la problemática, pero que en este siglo estaremos luchando, intentando por todos los medios, pensando, discutiendo sobre un tema, como reestablecer el equilibrio entre política y poder, ya que la política es local y el poder es global y por eso todos estamos expuestos a esta globalización líquida, a estas mareas.

La exclusión es una ley natural, tiene que ser así y no de otra forma, es decir todo el que sea débil debe ser excluido, lo que tienes es que asegurarte que no seas tú y que sea otra persona, para poder permanecer entre esas paredes. Y así funciona en la naturaleza.

Otra forma de no ser excluido es formar equipos, crear fuerzas, es temporalmente útil, sencillamente es un instrumento para no ser una víctima, pero cuando quedan poco se va olvidar la lealtad, la solidaridad, cada quien intentara salvarse así mismo, al final solo una persona prevalecerá y los demás víctimas. Todo el mundo vive con ese peligro.

2. VALORACIÓN CRÍTICA (250 palabras máximo)

En este video el señor Zygmunt Bauman nos contextualiza cómo funcionan las sociedades líquidas o globalizaciones líquidas, como él llama a las formas en que el poder y la política están aliados y asociados para generar caos en la sociedad. Generando conflictos entre los pueblos, entre las personas; y a su vez generando un sin número de problemas sociales, económicos, políticos, ambientales, en fin. Que solo buscan cada vez más sus intereses individuales, olvidando el colectivo. Estas sociedades no tienen un derrotero o base donde puedan estar ancladas para ser sólidas. Y que si no se logra abordar los temas a nivel mundial y desde los propios "Estados" esta

sociedad no tendrá ningún futuro; ya que la problemática cada día seguirá agudizándose sin que al final nadie pueda ser nada por detenerla.